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Às oito horas e  vinte minutos do dia onze de abril do ano de dois mil e dezessete, se reuniu 13 

no Auditório Helio Fraga, no Centro de ciências da Saúde a Congregação da Faculdade de 14 

Medicina. Presente os Professores Gil Salles/ Titular, Haroldo Vieira – Chefe do 15 

Departamento de Otorrino/Oftalmologia, Alice Helena D. Violante – Representante dos 16 

professores associados,  Volney de Magalhães Câmara / Titular, Vera Pannaim – Chefe do 17 

Departamento de Patologia, Izabel Calland - Chefe do Departamento de Pediatria, Luiz 18 

Antonio Alves de Lima - Chefe do Departamento de Medicina Preventiva, Renato Ferrari - 19 

Chefe do Departamento de Ginecologia e Obstetrícia, Sergio Augusto Lopes - Chefe do 20 

Departamento de Radiologia, Antonio José Ledo Alves da Cunha – Titular, Flavia Lucia 21 

Conceição - Chefe do Departamento de Clinica Médica, Manoel Ferreira – Suplente dos 22 

professores adjuntos, Sergio Zaidhaft – Representante dos Professores Assistentes, José 23 

Eduardo Ferreira Manso – hefe do Departamento de Cirurgia, Alberto Schanaider – Titular, 24 

Sheila Knupp – Titular, Sara Menezes – Chefe do Departamento de Fisioterapia, Jorge 25 

Adelino - Chefe do Departamento de Psiquiatria, o aluno Leonardo Bussinger, Cristina 26 

Peruchetti – secretária e o diretor Professor Roberto Medronho. Justificaram ausência os 27 

professores Jorge Fonte de Rezende, Antonio Egidio Nardi, Marcia Ramos e Silva, Léa 28 

Mirian e Marcus Palatnik. Expediente: O diretor informa que no Conselho Departamental 29 

houve um consenso de que o expediente da Congregação tenha a duração de 30 minutos 30 

conforme definido no Regimento da Congregação. Professor Haroldo sugere ao diretor e a 31 

congregação que tendo em vista as noticias que estão sendo vinculadas ao Hospital 32 

Universitário e a Ebserh que o diretor Geral do Hospital Universitário seja convidado para 33 

participar da congregação para informar a real situação do hospital e essa nova tentativa de 34 

vinculação a Ebserh. Em relação ao Regimento da Faculdade de Medicina, ele diz que na 35 

última reunião do Conselho Departamental, houve um entendimento de que todos os 36 

Departamentos devem opinar sobre a ultima versão relatada pela Professora Vera Halfoun, 37 

sendo passível de que todos recebam esse versão e façam suas sugestões e críticas para 38 

então voltar a apreciação desta congregação. Professor Sergio diz que diz haverá uma 39 

reunião, ainda a confirmar, no auditório com os chefes de Serviços, sobre a Ebserh. O 40 

diretor diz que esse assunto tem sido veiculado, em função de uma entrevista que o 41 

professor Eduardo fez a Globo News em que ele teria dito que no passado houve uma 42 

posição contrária, mas que agora o momento era outro e que precisava ser discutido, não 43 

ficando claro interesse na adesão. Depois o jornal do Sintufrj diz  que o diretor do HU é 44 

contrário à adesão à Ebserh, mas que a comunidade toda vez que cita a situação do HU se 45 

remete a adesão à Ebserh. O diretor diz que no último Conselho de Centro ele sugeriu que 46 

esse  seja novamente debatido, pois após cinco anos é possível discutir os prós e os contras, 47 

pois com base em evidencias nas situações exitosas e não exitosas, torna-se viável essa 48 

discussão. Relata também que ficou acordado no Conselho de Centro que como a própria 49 
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Reitoria criou uma Comissão de Dimensionamento, essa comissão seria a primeira a ser 50 

ouvida. Diz ainda, que houve um posicionamento do Reitor de que o que estava 51 

acontecendo  era meramente uma reposição dos aposentados e isso não é suficiente para 52 

que o HU retorne com seus leitos necessários. E que a Reitoria não está fazendo 53 

contratação de vagas novas. Diz ainda, que foi relatado também o caso de violência no 54 

campus do Fundão, culminando com o seqüestro de duas alunas e mantidas em cativeiro. 55 

Em relação, ainda à Ebserh diz que seria interessante convidar a Comissão de 56 

Dimensionamento de Pessoal  e o Diretor do HUCFF para a próxima Congregação e  57 

deflagrar um processo  convidando outras colegas de outras instituições que fizeram adesão 58 

à Ebserh para que tragam os pros e os contras e lembram suas experiências, lembrando que 59 

tem  inclusive pessoas da nossa  Faculdade como Superintendente, como no caso do 60 

Hospital Universitário de Alagoas. Professor Haroldo lembra que duas Universidades já 61 

aderiram a esse processo que são a UFF e a UNIRio e que talvez o relato desses dois 62 

diretores também seja interessante. Professor Antonio Ledo diz que se trata de um informe 63 

e uma sugestão a Congregação, pela importância do tema, pois participou de um evento 64 

realizado no Parque Tecnológico, substituindo a senhora Decana, em que foi celebrado um 65 

acordo entre a UFRJ e a FIO Cruz e teve a oportunidade de participar de algumas reuniões 66 

no passado, também substituindo a decana,  que era bem preliminar a ideia, mas que  agora 67 

resultou na criação de um Centro financiado pela FIOCRUZ / Governo Federal, mas que 68 

expandiu acertadamente para um convênio maior, que inclusive foi transformado em um 69 

convenio maior.  Diz que essa informação é pela necessidade da atuação da FM, e como na 70 

FM já existe interação com a FIOCRUZ ele vê como uma oportunidade de avançar 71 

institucionalmente.  Sugere que em algum momento se faça uma pauta nesse sentido para 72 

explorar como Faculdade de Medicina interações do ponto de vista institucional, lembrando 73 

que a relação com FIOCRUZ é muito boa, tendo então oportunidade de avançar. Professor 74 

Romildo agradece a oportunidade e diz lamentar muito as noticias que circulam na revista 75 

Veja e no Face book, referente as fotos de alunos para o álbum de formatura e dos calouros 76 

que pressionados pelos estudantes mais antigos da Universidade, que foram  cantaram 77 

músicas humilhando os enfermeiros.  Diz isso ser lamentável, sendo profissional de saúde 78 

sérios desta casa e de outras e conhecendo os estudantes da área de saúde, é inadmissível 79 

ver o Cremesp e os Conselhos não se posicionarem seria e drasticamente. Em relação à 80 

Ebserh, concorda com o professor Medronho em que se devem ouvir os colegas, mas 81 

principalmente ouvir a Comissão da Reitoria. Diz, ainda que o diretor do HU deve 82 

participar,pois Le foi eleito com a bandeira contrária a Ebserh e agora precisa  esclarecer 83 

seu posicionamento. Diz que há uma professora da FM que era contrária a adesão com a 84 

EBSERH, mas que agora é superintendente no Hospital a UFAL, com um bom salário. 85 

Professor Gil diz que a FM já percebeu há muito a necessidade de ter um apoio psicológico 86 

/ psiquiátrico para os alunos e ontem aconteceu a primeira reuni Zaidafth está 87 

intermediando uma possível vinda de alguns profissionais da Sociedade Brasileira de 88 

Psicanálise, que fazem serviços gratuitos, para vir aqui auxiliar nesse atendimento para os 89 

alunos e ficou combinado que esses profissionais virão para auxiliar sob supervisão dos 90 

professores e médicos do Serviço de Psiquiatria. Diz ainda, que o Professor Marco Antonio 91 

vai criar um Setor especifico para atender os alunos da Faculdade de Medicina, inclusive 92 

com prontuários abertos no HUCFF, ressaltando que os alunos estão cada dia mais 93 

precisando desse acompanhamento. Professora Vera Halfoun relata que foi chamada para 94 

uma reunião na semana passada, no Setor Financeiro da Reitoria, sobre Pró-Saúde que é um 95 

projeto que foi cadastrado em 2010 que recebeu cerca de 1.200,00 (um milhão e duzentos 96 

mil reais) e o PET Saúde, que recebeu muitas bolsas. Na época todo o recurso foi 97 

empenhado, sendo que 100.000,00 ( cem mil reais) de financeiro,  não foi repassado e o 98 

Reitor cobriu esse recurso e pagou. Diz que foi alertada desse problema e em 2012  foram 99 

gastando aos poucos, pois já havia sido alertada do problema que ocorreu no passado.  Diz 100 

ter feito uma reunião com os coordenadores dos projetos e foram gastando aos poucos. À 101 
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medida que recebiam o financeiro os fornecedores iriam recebendo. E a cada 3 meses se 102 

reuniam para verificar se os recursos haviam realmente chegado a ponto de pedir 103 

prorrogação até 2015. Em 2016 resolveu desistir do projeto, não se candidatando ao 104 

projeto. Nessa reunião com a Reitoria, foi comunicada que os fornecedores  entraram com 105 

na justiça contra a Universidade por causa do dinheiro que não foi repassado  e o Juiz  106 

condenou a Universidade a não receber mais nenhum recurso público e a Faculdade de 107 

Medicina e ela como Coordenadora do projeto são os culpados por essa situação. Professor 108 

Renato diz que em relação ao diretor do hospital sobre à ebserh é um total desespero, não 109 

podendo ser considerada como traição. Encerrado o expediente, e como o professor 110 

Antonio Ledo estava inscrito no expediente, ficará para a próxima reunião, assim como no 111 

Consuni. A pauta foi aprovada com os seguintes extra pautas: 1 – Afastamento do pais: 112 

Luiz Roimicher – Departamento de Clínica Médica – Congresso Eular / 2017 – Madrid / 113 

Espanha – 13 a 19/06/2017;  2 - Abertura de Turmas / Cursos: 2.a) 21ª Turma de 114 

Especialização de Oftalmologia – 2.b) 22ª Turma de Especialização em Oftalmologia e 115 

referandar o afastamento do pais – Professora Simone Aranha Nouer – Departamento de 116 

Medicina Preventiva. PAUTA: 1 – Homologação das atas de 15/02/2017 e 16/03/2017 – 117 

Homologadas. O diretor lembra aos congregados a importância da revisão das atas pelos 118 

mesmos; 2 – Indicação de professores para composição do Núcleo Docente Estruturante: 119 

2.a) Curso de Graduação em Fonoaudiologia – Professores: Ana Cristina Ruas, Claudia 120 

Nacif Drumont, Livia Maria Santiago, Silvana Maria Frota, Renata Mousinho, Mariana 121 

Pinheiro  Brendim  e Vania Pavão – aprovada; 2.b) Curso de Graduação em Terapia 122 

Ocupacional – professores:  Ana Paula Cazeiro, Carolina Afonso,  Vera Souza, Renata 123 

Mecca,  Fernanda Marinho, Mirian Pelosy e Beatriz Takeit – aprovada; 3 – Indicação de 124 

professores e alunos para composição de Comissão de Orientação e Acompanhamento 125 

Acadêmico – COAA – gestão 2017/2018 – Professoras: Carolina Maria do Carmo Afonso  126 

–  Coordenadora da COAA,  Janaina Santos Nascimento, Miryan Bonadiu Pelosi,  Camila 127 

Barros de Miranda Moran,  Melissa Ribeiro Teixeira e os alunos Luã Barreiros Martins e 128 

Kezia Freire Zanco – aprovado; 4 - Indicação de professores para composição da banca de 129 

avaliação de estágio probatório: 4.a) Departamento de Pediatria – Professores: Ana Lucia 130 

Ferreira  - Professora Associada /FM/UFRJ, Clemax Couto Sant’Anna – Professor 131 

Associado/FM/UFRJ e Maria de Fátima B. Pombo March  – Professora Associada/ FM / 132 

UFRJ – aprovado;  4.b) Patologia - Membros Titulares – Professores: Vera Lucia Nunes 133 

Pannain - Titular/FM/UFRJ, Tullia Cuzzi Teichner – Professora Associada/FM/UFRJ e   134 

Marcia Cury El Cheickh – Professora Associada/ ICB/ UFRJ - Membros Suplentes – 135 

Professores: José Carlos Oliveira de Morais - Professor Titular/ FM/ UFRJ e Christina 136 

Maeda Takiya – Professora Associada/ICB/UFRJ – aprovado;  5 – Resultado da avaliação 137 

de promoção à Professor Titular: 5.a) Clínica Médica –  aprovado o Professor Marcio Luiz 138 

Moore Nucci – aprovado; 5.b) Radiologia  - aprovado o Professor Antonio Carlos Pires 139 

Carvalho – aprovado; 6 – Avaliação de estágio Probatório – Professor Marcio M. Dantas – 140 

Departamento de Otorrino/Oftalmologia - Relator: Professor Sergio Augusto Lopes – 141 

parecer favorável – aprovado; 7 – Solicitação de renovação de Professor Colaborador do 142 

Departamento de Clínica Médica – Professora Marília Martins Guimarães – Relator: 143 

Professor Alberto Schanaider – parecer favorável; 8 – Alteração de carga horária: 8.a - 144 

Grant W. Carvalho – Técnico Administrativo – Médico – Medicina de Família e 145 

Comunidade – ampliação de 20 para 40 horas – Relator: Professor Jose Eduardo Ferreira 146 

Manso – parecer favorável - após amplo debate o assunto foi aprovado; 8.b - Grant W. 147 

Carvalho – Docente – Departamento de Pediatria – redução de 40 para 20 horas – Relator: 148 

Professor Jose Eduardo Ferreira Manso – parecer favorável - após amplo debate o assunto 149 

foi aprovado. 8.c – Professora Melanie Rodack – 40 h/DE para 40 horas –apreciação das 150 

justificativas - solicitação feita pela CPPD – Relatora: Professora Silvana Frota – parecer 151 

favorável - após amplo debate o assunto foi aprovado; O Professor Romildo pergunta ao 152 

diretor sobre a Comissão designada para se debruçar sobre o Regimento do HUCFF em que 153 
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os Professores Romildo, Sara Menezes e o aluno Leonardo foram indicados e contactamos 154 

também a Professora Neide da Escola de Enfermagem Ana Nery, mais faltaram indicações 155 

dos demais departamentos. O diretor solicitou que os departamentos façam a indicação até 156 

a próxima sexta-feira. Professor Ledo lembra a atividade de prospecção para o próximo 157 

semestre, pois é uma atividade tanto do ponto de vista operacional quanto para união para a 158 

FM. Professor Medronho diz que não houve nenhuma indicação para o seminário. 159 

Professor Sergio diz que apenas ele e a professora Lucia Azevedo demonstraram interesse 160 

na participação na Comissão do seminário de prospecção.   Professor Antonio Ledo sugere 161 

que se a Congregação julgar uma atividade importante, o diretor possa solicitar aos 162 

departamentos que façam as indicações. Professor Medronho  diz que será encaminhada 163 

uma solicitação formal de indicação de docentes para participarem da Comissão de 164 

Seminário de prospecção e também a indicação de nomes para a Comissão de Atualização 165 

de Regimento do Conselho de Administração do HU, até o dia 24/07/2017; 9 – Parecer da 166 

Comissão indicada para avaliar a solicitação do Instituto de Cardiologia Edson Saad - 167 

ICES, de Emerência ao Professor Basílio de Bragança Pereira  -  O diretor faz a leitura do 168 

parecer. Após a leitura do parecer o assunto foi colocado em votação secreta – Apurados os 169 

votos foram computados da seguinte maneira: 16 congregados votaram:  13 votos 170 

favoráveis – 02 votos contrários e 01 voto em branco – Com esse resultado foi aprovada a 171 

indicação ao titulo de Professor Emérito ao Professor Basilio de Bragança Pereira; 10 – 172 

Projeto de Extensão intitulado “Jornada Cientifica de avaliação dos Trabalhos de 173 

Conclusão de Curso – Terapia Ocupacional / UFRJ” - Coordenado pela Professora Monica 174 

Villaça – Relatora: Professora Izabel Calland – parecer favorável - aprovado; 11 - 175 

Resultado do Revalida: Dominique Barbosa Nepomucemo – aprovado, Luiza Helena 176 

Batista Mendes – aprovado; Mario Andres Rodrigues Mejia – aprovado;  Roberto 177 

Alejandro Kapobel – aprovado; Laura Danira Galan Rincon – aprovado; Maikel Pena Oliva 178 

– aprovado;  12 – Homologação do Resultado de Revalidação de Diploma de Graduação do 179 

Curso de Fonoaudiologia -  Rosario Del Pilar H. Bahamon -  parecer favorável da 180 

Comissão de Revalidação do Departamento de Fonoaudiologia – aprovado; 13 – 181 

Progressão/promoção docente; Professora Carla De Meiss – Departamento de Psiquiatria e 182 

Medicina Legal – Adjunto IV para Associado I – aprovado; Professor Saulo Marcos 183 

Ferrante – Departamento de Cirurgia – Adjunto IV para Associado I, Associado I para II, II 184 

para III e III para IV – aprovado; Professor Luiz Carlos Duarte Miranda – Departamento de 185 

Cirurgia – Adjunto IV para Associado I – aprovado; Professora Elaine Reis Brandão – 186 

Departamento de Medicina Preventiva - Adjunto IV para Associado I – aprovado,  187 

Professora Ligia Bahia  - Departamento de  Medicina Preventiva – Associado I para 188 

Associado II – aprovado, Bianca Gutfilen - Departamento de  Radiologia – Associado III 189 

para Associado IV – aprovado; Professora Marcia Cavadas – Departamento de 190 

Fonoaudiologia  - Adjunto IV para Associado I – aprovado, Professora Ivonete Siviero – 191 

Departamento de Cirurgia – Associado I para Associado II – aprovado, Professora Sara 192 

Menezes - Departamento de Fisioterapia – Adjunto IV para Associado I, Associado I para 193 

II e II para III  - aprovado, Professor Alexandre Pinto Cardoso – Departamento de Clínica 194 

Médica – Associado I para II, II para III e III para IV – aprovado e professora Silvana 195 

Maria Frota – Departamento de Fonoaudiologia – Associado I para Associado II - 196 

aprovado; 14 - Cessão de funcionário da CMS Professor Manoel de Abreu – Cap 5.2 para o 197 

para o Departamento Medicina de Família e Comunidade – Relator: Professor Gil Salles – 198 

aprovado; Foram referendados os seguintes assuntos: 1 – Afastamento do país: 1.a) 199 

Professor Thiago Arruda Sanches – Departamento de Radiologia - Congresso Científico – 200 

Psychedelic Science – California – EUA – 14 a 26/04/2017; 1.b) Professora Lenita 201 

Zajdenverg – Departamento de Clínica Médica - 71th American Diabetes Association – San 202 

Diego – EUA – 08 a 09/06/2017; 1.c) Professor Ricardo de Amorin Garcia – Departamento 203 

de Clínica Médica – Internal Medicine Comprehensive Review na Update Harvard Medical 204 

School – Boston – EUA – 03 a 05/06/2017; 1.d) Professor José Sergio Franco – 205 
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Departamento de Ortopedia – Simpósio de Cirurgia em Quadril – Stryker Orthopaedics - 206 

Nova Jersey – EUA - 08 a 13/04/2017 ; 1.e) Afastamento do país: Professora Marcia 207 

Cavadas Monteiro – Departamento de Fonoaudiologia – participação no Congresso 208 

Internacional de Implante Coclear – Santiago – Chile – 21 a 27/04/2017; 1.f) Professora 209 

Simone Aranha Nouer – 22 a 25/04/2017 – 27  th Congresso European of Clinnical 210 

Microbioly and Infecttious Diseases; 2 – Auxilio viagem e afastamento de Sede – 2.a) 211 

Vania Mefano – Departamento de Terapia Ocupacional – 3º Congresso de Política, 212 

Planejamento em Saúde e Gestão em Saúde – 29/04 a 07/05/2017 – Natal; 2.b) Amanda 213 

Oliveira Ferreira - Departamento de Terapia Ocupacional – 3º Congresso de Política, 214 

Planejamento em Saúde e Gestão em Saúde – 29/04 a 07/05/2017 – Natal; Extra Pauta: 1 – 215 

Afastamento do pais: Luiz Roimicher – Departamento de Clínica Médica – Congresso 216 

Eular / 2017 – Madrid / Espanha – 13 a 19/06/2017 – Profa. Vania Mefano – parecer 217 

favorável - aprovado;  2 - Abertura de Turmas / Cursos: 2.a) 21ª Turma de Especialização 218 

de Oftalmologia – Relator: Professor Vera Pannain – parecer favorável - aprovado; 2.b) 22ª 219 

Turma de Especialização em Oftalmologia – Professora Vania Mefano - parecer favorável - 220 

aprovado; Nada mais havendo a tratar,l foi encerrada a presente reunião.  221 

 222 

Aprovada na Congregação de 10/05/2017. 223 

 224 
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